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Discours de Philippe ROULEAU, Maire d’Herblay-sur-Seine 
Cérémonie des Vœux, samedi 11 janvier 2025 
 

 
Mesdames et Messieurs, 
Chères Herblaysiennes, chers Herblaysiens, 

Je vous remercie toutes et tous pour votre présence à notre traditionnelle cérémonie des 
vœux. 

C’est la 3ème fois que nous vous accueillons dans notre théâtre à cette occasion. Ce lieu ne 
permet pas d’accueillir autant d’Herblaysiens que dans un gymnase mais nous cherchons à 
faire des économies dans bien des domaines et nous sommes fier de ce lieu de culture. 

Traditionnellement, ce moment est l'occasion de dresser un bilan de l'année écoulée et de 
présenter les perspectives pour les mois à venir. Cela dit, je ne peux pas passer sous silence 
le contexte économique, financier et politique particulièrement préoccupant, dans lequel 
nous évoluons. 

Notre pays fait face à une dette historique qui pèse sur nos épaules et qu’il faudra bien 
payer un jour, malgré le fameux quoi qu’il en coûte… Est-ce que cette dette abyssale a 
permis d’améliorer la qualité du service rendu à nos concitoyens dans des domaines comme 
la santé, l’éducation, la justice ou la sécurité ? Je crois que vous connaissez la réponse… 

Est-ce normal de montrer du doigt les collectivités locales qui ne représentent que moins de 
10% de cet endettement ? Et encore, la part des villes, c’est plutôt 2%. De plus, 
contrairement à l’État, nous avons l’obligation de voter des budgets à l’équilibre. 

Je trouve cela injuste alors que nous œuvrons au plus près de nos concitoyens sur des sujets 
du quotidien. Des sujets pourtant si importants pour eux, comme la sécurité ou la santé. 

Si le projet de loi de finances confirme les orientations budgétaires, cela va nous contraindre 
à en faire moins. Herblay-sur-Seine faisait partie des 3 villes du Val d’Oise qui étaient les plus 
mises à contribution dans ce projet de loi de finances. Et d’après les dernières nouvelles, 
l’effort qui nous sera demandé ne sera pas en baisse.  
 
Nous, élus locaux, percevons bien la complexité, les incohérences et même les injustices de 
notre système. Il est possible de faire des économies tout en rendant plus efficace l’action 
publique. 

À Herblay-sur-Seine, nous essayons avec toutes les nouvelles contraintes de maintenir nos 
efforts dans la qualité de services proposés aux Herblaysiens. Pour rendre possible cette 
ambition pour notre ville, il aura fallu se réorganiser, mieux gérer nos priorités, se réinventer 
pour toujours plus d’efficacité. 
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Mais c’est aussi avec l’aide de nos partenaires institutionnels que nos projets se 
concrétisent. Merci à l’Etat, à la Région Île-de-France, au Département du Val d’Oise et à 
l’agglomération Val Parisis. Merci aussi à nos entreprises partenaires, à nos services 
municipaux et à nos élus pour leur engagement dans la réussite de nos projets. 

Avant de vous parler de 2024 et des projets 2025, je souhaite revenir sur 2 réalisations qui 
ont été inaugurées fin 2023 et dont je suis particulièrement fier. 

Dans un premier temps, L’Echappée, notre Ludo-Médiathèque qui est devenue un lieu de 
culture et de loisirs privilégié où se rencontrent des personnes de tous les âges. Quel plaisir 
de voir nos jeunes travailler ou se divertir dans ce bâtiment exceptionnel…  

Le 2ème projet, c’est la requalification de notre centre-ville qui est également devenu un lieu 
de rencontre. Quel plaisir de profiter de ces nouveaux espaces apaisés, de flâner, de 
s’installer à une terrasse. J’ai encore en tête la 1ère édition de notre village d’Antan qui a été 
un véritable succès et que nous allons reconduire cette année. 

L’année 2024 aura aussi été marquée par de nombreux projets dans des thèmes comme les 
Mobilités. 

 Nous avons réalisé des travaux pour une meilleure accessibilité de la gare. 
Pour faciliter les personnes à mobilité réduite mais pas seulement. 
Nous le demandions depuis longtemps. 

 Je pense également à la poursuite du plan vélo avec des aménagements pour les 
cyclistes et les piétons avec notamment la création d’une sente verte pour rejoindre 
nos berges de seine ou le marquage au sol luminescent de la piste cyclable qui part 
de la Ludo-médiathèque pour rejoindre le quartier des Cailloux Gris. 

 L’extension du Parc relais de la gare de 120 places. 
 La réfection du chemin de Conflans sur près d’1 km. 
 Le vote d’une motion de soutien à la ligne 19 en conseil municipal. 

Nous avons mené également des projets en matière d’éducation avec : 

 La mise en œuvre du Plan Particulier de Mise en Sécurité dans nos écoles. 
 Le lancement de la 2ème session de l’orchestre à l’école dans une classe de l’école 

Jean-Moulin. 
 Le choix de l’architecte pour la réalisation d’une nouvelle école de 12 classes. 

Dans le domaine de l’environnement, 

 Nous avons lancé le nettoyage du Bois des Naquettes. 
C’est 62 tonnes de déchets que nous avons évacuées. 

 L’éclairage public est passé en 100% led et nous avons rallumé toute la nuit. Ce qui 
nous permet de réaliser une économie de 62%. 

 Le lancement de la ferme pédagogique municipale en septembre dernier avec un 
succès populaire très important. 
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Dans le domaine de la petite enfance, nous avons là aussi, réalisé des travaux conséquents 
pour notre plus grande crèche. Merci à la Caisse d’Allocation Familiale pour son aide. 

 

Nous poursuivons nos initiatives et nos actions d’accompagnement dans le domaine de la 
santé avec l’ouverture près de la gare d’une maison médicale. 

Sur le plan de la sécurité, nous poursuivons le plan de déploiement des caméras de 
vidéoprotection et nous avons renforcé encore nos moyens matériels et humains. 

Et enfin, le lancement d’une application mobile pour fidéliser les clients de nos commerces 
de proximité et les valoriser. Ce projet a été lancé en partenariat avec le Comité des fêtes et 
l’association Herblay Boutiques. Je tiens d’ailleurs à remercier l’ensemble de nos 
commerçants de tous nos quartiers car ils participent au dynamisme et à l’animation de 
notre ville. 

L’année 2025 sera également riche en projets importants pour notre ville. 

 Avec l’ouverture d’un nouveau poste de police municipale au centre géographique 
de notre ville. Qui sera doté d’un centre de supervision urbain plus important en 
déport de celui de notre agglomération. L’inauguration aura d’ailleurs lieu, le 5 
février prochain. 
 

 L’ouverture d’un Centre d’Imagerie médicale avec une 2ème maison de santé 
pluridisciplinaire qui accueillera 5 généralistes avant la fin de l’année ainsi que des 
spécialistes. 
 

 Le cabinet médical de la rue Jean Leclaire et le laboratoire d’analyse médicale seront 
transférés près de la gare avec de nouveaux professionnels de santé. 
 

 Un centre de Kinésithérapie et Balnéothérapie ouvrira également ses portes dans les 
quartiers Nord-Ouest. 
 

 Il est essentiel de porter une attention particulière à nos aînés pour leur bien-être. 
C’est la raison pour laquelle, en face de la gare, une résidence séniors avec un 
restaurant accessible pour tous ouvrira ses portes. 
 

 Dans le cadre de ce programme immobilier, il y aura un supermarché et ce seront 
120 places de parking supplémentaires qui vont être créées, dont 70 en sous-sol. 
 

 Le bois des Naquettes sera enfin ouvert aux Herblaysiens après 8 ans de travail pour 
acquérir l’ensemble des parcelles. 
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Comme vous pouvez le constater, notre ville est en mouvement. J’y consacre une énergie 
considérable et souvent peu raisonnable car je suis animé par cette passion d’agir au service 
du bien commun que mes collègues connaissent bien. 

Je tiens à insister sur un point en particulier : rien ne serait possible sans mes élus et nos 
agents municipaux. 

Je veux aussi remercier nos professionnels de santé, nos associations et nos commerçants 
qui participent au bien vivre dans notre ville. 

Je souhaite aussi remercier chaleureusement nos forces de l’ordre qui sont mises à rude 
épreuve ces dernières années. Merci à nos pompiers, à nos policiers nationaux et 
municipaux de nous protéger en prenant des risques de plus en plus importants. 

Merci aussi à nos enseignants et à toute la communauté éducative pour leur engagement et 
pour eux la situation est de plus en plus compliquée. 

Je terminerai mon discours par une citation d’Albert Einstein. 

La vie, c’est comme une bicyclette, il faut avancer pour ne pas perdre l’équilibre. 

Avançons ensemble dans cette nouvelle année avec optimisme car le pire n’est pas 
inéluctable. Belle année 2025 à tous ! 

   

 

 

 

 

 


